

INFO-BLATT BLOCKFLÖTE



Alter und Voraussetzungen

Für den Beginn ist das Mindestalter sechs Jahre. Lesen ist noch nicht erforderlich, doch die Zahlen von 1 bis 4 sollte der Schüler schreiben können. Der Besuch eines Kurses in Musikalischer Früherziehung ist nicht Voraussetzung, wird aber als sinnvolle Vorbereitung begrüßt.

Haltung, Atmung, Noten

In den ersten Unterrichtsstunden lernt man die Haltung, Atmung und den Umgang mit der Blockflöte sowie deren Pflege. Ebenso wichtig sind die Noten. Wir beginnen mit dem Ton „H“. Er begrüßt uns und heißt deshalb „Hallo“. Auch alle weiteren Noten erhalten Namen zum besseren Behalt.

Unterrichtsform

Im Gruppenunterricht (etwa 5 bis 7 Schüler) kann man schon nach etwa fünf bis sechs Unterrichtsstunden die ersten Lieder spielen. Der Unterricht findet wöchentlich statt und dauert 45 Minuten. An den schulfreien Tagen der örtlichen Schulen ist auch an der Musikschule unterrichtsfrei.

Üben

Am Anfang soll man täglich 10 Minuten auf der Flöte üben. Später (nach den ersten drei Monaten) sollten es schon 15 bis 20 Minuten sein. Die beste Übezeit ist vor oder gleich nach den Hausaufgaben.

Unterrichtsmaterial

- Eine Sopran-Blockflöte. Zu Beginn ist eine Flöte aus Plastik sinnvoll, da sie für Anfänger besser zu reinigen ist als eine aus Holz.
- Die Blockflöten-Schule. Sie heißt „Spiel und Spaß mit der Blockflöte, Band 1“, Schott-Verlag.
- Für die richtige Haltung beim Spielen ist ein Tischnotenpult von Vorteil.
- Ein Bleistift (B 2) und ein Radiergummi sollten in keiner Unterrichtsstunde fehlen.

Das gesamte Unterrichtsmaterial ist bei der Buchhandlung Dangel in Munderkingen erhältlich.